

**PENGARUH PENDAPATAN PREMI, HASIL *UNDERWRITING*, BEBAN
OPERASIONAL DAN HASIL INVESTASI TERHADAP LABA PADA
PERUSAHAAN ASURANSI UMUM YANG TERDAFTAR DI BEI
PERIODE TAHUN 2017-2019**

SKRIPSI

**Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat
Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Manajemen**

Oleh:

NUR MAISUNATUL AFLACHIYAH AL AWWALIYAH

NPM. 21701081122



**UNIVERSITAS ISLAM MALANG
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
PROGRAM STUDI MANAJEMEN**

2021

ABSTRAKSI

Tujuan dilakukannya penelitian ini untuk mengetahui hubungan pendapatan premi (X1), hasil underwriting (X2), beban operasional (X3) dan hasil investasi (X4) terhadap laba (Y). Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian kuantitatif deskriptif yang berfungsi untuk menjelaskan pengaruh variabel independen yakni pendapatan premi, hasil underwriting, beban operasional dan hasil investasi terhadap variabel dependent yakni laba yang menggunakan angka mulai dari pengumpulan data, penafsiran data serta penampilan hasilnya, dan data yang diperoleh melalui pendekatan kuantitatif, yakni dalam pengujiannya menggunakan angka-angka dengan teknik statistik.

Teknik pemilihan sampel menggunakan teknik purposive sampling dengan kriteria yang termasuk kedalam perusahaan asuransi umum yang terdaftar pada Bursa Efek Indonesia terhitung dari tahun 2017-2019, perusahaan asuransi umum yang menerbitkan atau mempublikasikan laporan tahunan atau *annual report* secara berturut-turut selama tahun 2017-2019 serta perusahaan yang mempublikasikan laporan tahunan yang berakhir pada 31 Desember, sehingga diperoleh 13 perusahaan asuransi umum. Teknik analisis data dalam penelitian ini menggunakan uji normalitas, uji asumsi klasik, uji regresi linier berganda dan uji hipotesis. Dari pengelolaan data didapatkan hasil bahwa pendapatan premi, hasil *underwriting* dan hasil investasi berpengaruh positif signifikan terhadap laba, sedangkan beban operasional tidak signifikan. Dan secara simultan keempat variabel berpengaruh signifikan terhadap laba.

Kata kunci: Pendapatan premi, hasil *underwriting*, beban operasional, hasil investasi dan laba.

ABSTRACT

The purpose of this study is to see the relationship between premium income (X1), underwriting results (X2), operating expenses (X3) and investment returns (X4) to profit (Y). The type of research used is descriptive quantitative research which functions to explain the effect of independent variables, namely premium income, underwriting results, operating expenses and investment returns on the dependent variable, namely profit using numbers starting from data, data interpretation and the appearance of the results, and data obtained through quantitative approach, namely in testing using numbers with statistical techniques.

The sample selection technique uses a purposive sampling technique with criteria included in general insurance companies listed on the Indonesia Stock Exchange from 2017-2019, general insurance companies that issue or publish annual reports in a row during 2017-2019 and companies who published their annual reports for the end of December 31, in order to obtain 13 general insurance companies. The data analysis technique used in this research is normality test, classic assumption test, multiple linear regression test and hypothesis testing. From data management, it is found that premium income, underwriting results and investment returns have a significant effect on profits, while operating expenses are not significant. And simultaneously the variables have a significant effect on profit.

Keywords: premium income, underwriting results, operating expenses, investment returns and profits.

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Saat ini tidak bisa dipungkiri bahwa dunia perusahaan sangatlah mendominasi dalam hal pengaruh pertumbuhan perekonomian. Seiring dengan aktivitas perusahaan tentunya mengalami berbagai macam kondisi yang membuat perusahaan menjadi lebih berkembang terutamanya dalam segi keuangan. Sesungguhnya, meningkatnya keuangan di suatu perusahaan merupakan bukti dari keberhasilan target yang di inginkan. Namun, dengan semakin berkembangnya perusahaan maka akan memunculkan kekhawatiran adanya suatu risiko yang akan muncul pada permasalahan perusahaan. Tentunya selama hidup tidak akan lari dari berbagai macam risiko yang akan mendatangi. Terlebih lagi seiring kemajuan teknologi dikala ini menimbulkan aktivitas transaksi didalam perekonomian dengan berbagai macam perantara, yang mana membuat terus menjadi mengkhawatirkan.

Indonesia mempunyai berbagai macam jenis perusahaan, namun dalam kaitannya perusahaan yang dikatakan lebih mampu dalam menangani risiko yakni perusahaan asuransi. Pengertian lainnya menyebutkan bahwa perusahaan asuransi adalah suatu instansi keuangan non bank yang di design untuk menampung risiko, yang pada hakikat nya menjual produk jasa proteksi kepada konsumen atau masyarakat (Sartono, 2014). Perusahaan asuransi telah cukup lama berada dalam

lingkup perekonomian Negara, karenanya masyarakat tidak begitu ragu akan jasa yang diberikan perusahaan asuransi ini. Seiring dengan berjalannya Undang-Undang Republik Indonesia No.2 Tahun 1992 yang berisikan usaha perasuransian maka semakin mempertegas lagi bahwa usaha perasuransian selaku salah satu lembaga keuangan non bank menjadi berarti peranannya. Sebab, aktivitas asuransi membagikan proteksi kepada warga yang menggunakan jasa asuransi, tidak hanya itu asuransi ialah lembaga penghimpun dana yang bersumber dari penerimaan premi asuransi dari warga sekitar yang menggunakan jasa asuransi yang mana pihak asuransi menanggung atas klaim yang diajukan oleh warga sekitarnya (Nitisusastro, 2017).

Terdapat fenomena pada laporan yang tercatat di Bursa Efek Indonesia ada beberapa asuransi umum yang sudah menerbitkan laporan keuangan menyusut berdasarkan dari tahun ke tahun, penyusutannya dilihat dari pemasukan premi, serta hasil investasi yang menyusut selama semester I-2017 (Kontan.co.id 2017). Jika dilihat pada laporan Otoritas Jasa Keuangan pada tahun 2018 kinerja perusahaan asuransi umum cenderung melambat, secara rata-rata pertumbuhan laba hanya bertumbuh satu digit, Industri asuransi umum mendapatkan laba Rp 5,71 Triliun dibanding pada tahun 2017 yaitu Rp 5,46 Triliun maka realisasi tumbuhnya 4,59% hal ini dapat disimpulkan oleh Direktur Eksekutif Asosiasi Asuransi Indonesia (AAUI) bahwa ada hal yang mempengaruhi perwujudan laba dari perusahaan asuransi (Sari 2019). Namun terdapat perbedaan hasil penelitian dari pendapatan premi yang berbeda, maka dapat disimpulkan bahwa dari pendapatan premi ini mengalami kesenjangan dalam penelitiannya.

Terdapat hal lain yang dapat mempengaruhi perusahaan dalam mencapai labanya, yakni perusahaan melakukan aktivitas investasi yang mana keuntungan dari investasi akan dijadikan bekal perusahaan dikemudian hari. Jika pengelolaan hasil investasi semakin baik maka akan semakin mendatangkan laba, namun tidak semua kegiatan hasil investasi bernilai positif, karena terdapat juga hasil investasi yang berakhir merugikan kepada salah satu pihaknya. Di dalam transaksi bisnis para nasabah menganggap bahwa semakin besar pertumbuhan laba maka semakin besar keuntungan yang dikembalikan perusahaan atas saham yang mereka tanamkan pada perusahaan. Begitu juga dengan usaha asuransi ini, ketika tertanggung mempercayakan risikonya kepada penanggung, maka hal utama yang dilihat adalah dari sisi kinerjanya karena perusahaan asuransi menurut tertanggung yang seharusnya dapat menangani risiko yang mereka punyai, jika penanggung tidak mampu menyehatkan dalam hal kinerjanya, maka bisa dikatakan tingkat kepercayaan tertanggung menurun.

Hal lain yang harus diperhatikan adalah hasil *Underwriting*, jika mendapatkan hasil yang tinggi maka kemungkinan dapat menaikkan realisasi laba perusahaan asuransi. Penentuan *underwriting* merupakan hal yang paling penting bagi perusahaan asuransi sebelum terjadinya kontrak asuransi. Jika proses *underwriting* telah berjalan dengan tepat maka perusahaan asuransi menyetujui atas permintaan tertanggung. Pihak penanggung akan menentukan beban premi yang wajar kepada tertanggung dan dapat memberikan diskon premi pula. Namun terdapat perbedaan dari penelitian terdahulu bahwa dari kesimpulan hasil

underwriting yang berbeda. Sehingga hal tersebut dapat dijadikan sebagai *research gap* untuk diteliti lebih lanjut.

Dalam aktivitas bisnis terutama pada perusahaan tentunya menginginkan hasil (laba) dalam jumlah yang optimum. Hal ini sudah menjadi hal yang wajar bagi peranan bisnis. Nyatanya laba ini telah lama diterapkan didalam dunia perbisnisan sejak awal mula bisnis di dirikan. Pertumbuhan laba dalam suatu perusahaan selain menjadi bukti keberhasilan perusahaan, laba juga dapat menggambarkan bahwa manajemen telah berhasil mengelola sumber daya perusahaan dengan tepat dan efektif, perhitungan kas masuk dan kas keluarnya. Perusahaan asuransi dalam aktivitasnya tentunya melakukan segala bentuk pengeluaran yang dilakukan dalam aktivitas perasuransian, beban operasional merupakan hal yang tidak dapat dihindari oleh pihak asuransi. Setiap pengeluaran maupun beban yang dikeluarkan dalam aktivitas perusahaan pasti akan berdampak pada keuntungan perusahaan. Karena keuntungan adalah selisih antara total biaya dan pendapatannya. Besarnya beban produksi dan beban operasional yang dikeluarkan oleh perusahaan merupakan salah satu faktor yang mempengaruhi laba bersih perusahaan (Luthfiati, 2018).

Seperti pada penjelasan sebelumnya dikatakan bahwa asuransi merupakan perusahaan yang dapat menampung risiko, risiko yang ditanggung oleh perusahaan asuransi terdapat beberapa jenis resiko. Namun, bagaimana cara perusahaan asuransi agar tetap dapat mempertahankan tingkat kinerjanya, karena hal utama yang di jadikan tolak ukur pertama dalam mempercayakan penanggungan risiko adalah kinerja dari perusahaan asuransi tersebut. Jika

perusahaan dalam keadaan tidak sehat maka kepercayaan tertanggung akan berkurang, dan jika perusahaan asuransi sampai pada titik ini maka perlahan-lahan perusahaan asuransi dalam kinerjanya mengalami penurunan, karena sumber pendapatan salah satunya ada dari pihak tertanggung (Iskandar, Rizal : 2019). Namun pada setiap perusahaan tentunya memiliki pertahanan dalam segi ukurannya masing-masing. Pertahanan dari sebuah kinerja yang dimiliki oleh perusahaan harus sangat dipertimbangkan, dan bagaimana cara perusahaan agar tetap mempertahankan pendapatan tingkat laba yang dimilikinya, memahami sumber-sumber pendapatan dari laba yang akan dihasilkan, dan mengetahui seberapa besarnya pengaruh pendapatan tersebut agar tetap optimum.

Terdapat penelitian yang mengatakan bahwa pengaruh dari pertumbuhan laba asuransi umum yang dipengaruhi oleh pendapatan premi, biaya klaim dan modal risiko. Sehingga peneliti tertarik dengan faktor-faktor yang telah disebutkan sebelumnya, serta dari pendapat penelitian sebelumnya bahwa terdapat kesenjangan oleh penelitian terdahulu sehingga hal tersebut dapat dijadikan sebagai *research gap* untuk diteliti lebih lanjut. Dari adanya fenomena dan penelitian terdahulu mengenai latar belakang diatas, Oleh karena itu, penelitian ini penting untuk mengamati pengaruh variabel penelitian yang dideskripsikan dan menguji variabel tersebut secara parsial dan simultan. Sehingga peneliti tertarik untuk mengambil lebih lanjut mengenai pendapatan premi, hasil *underwriting*, beban operasional dan hasil investasi apakah dapat mempengaruhi laba pada perusahaan. Sebagaimana telah diuraikan dalam latar belakang maka, peneliti mengangkat judul berikut: **“Pengaruh Pendapatan Premi, Hasil *Underwriting*,**

Beban operasional Dan Hasil investasi Terhadap Laba Pada Perusahaan Asuransi Umum Yang Terdaftar Di BEI Periode Tahun 2017-2019”.

1.2 Rumusan Masalah

Rumusan masalah merupakan suatu rumusan atau pertanyaan penelitian yang memerlukan jawaban secara rinci. Berdasarkan latar belakang diatas maka rumusan masalah dalam penelitian ini sebagai berikut:

1. Apakah pendapatan premi, hasil *underwriting*, beban operasional, hasil investasi secara bersama-sama berpengaruh terhadap laba?
2. Apakah pendapatan premi berpengaruh terhadap laba?
3. Apakah hasil *underwriting* berpengaruh terhadap laba?
4. Apakah beban operasional berpengaruh terhadap laba?
5. Apakah hasil investasi berpengaruh terhadap laba?

1.3 Tujuan dan Manfaat Penelitian

1.3.1 Tujuan Penelitian

1. Untuk menguji pengaruh pendapatan premi, hasil *underwriting*, beban operasional, hasil investasi secara bersama-sama terhadap laba.
2. Untuk menguji pengaruh pendapatan premi terhadap laba.
3. Untuk menguji pengaruh hasil *underwriting* terhadap laba.
4. Untuk menguji pengaruh beban operasional terhadap laba.
5. Untuk menguji pengaruh hasil investasi terhadap laba.

1.3.2 Manfaat Penelitian

Manfaat penelitian ini akan berguna baik beberapa pihak yang ingin berinvestasi atau yang akan penelitian dan yang hendak mengasuransikan harta bendanya. Manfaat penelitian ini sebagai berikut:

1. Manfaat Teoritis

- a. Bagi peneliti dapat menambah wawasan serta pengetahuan terkait Pengaruh pendapatan premi, Hasil *underwriting*, Beban operasional, serta Hasil investasi terhadap Laba yang terdaftar di BEI tahun 2017-2019.
- b. Bagi akademisi dapat dijadikan referensi untuk penelitian lebih lanjut dan menambah wawasan terkait asuransi.

2. Manfaat Praktis

- a. Bagi perusahaan dapat dijadikan sebagai bahan pertimbangan dalam pengambilan keputusan di masa depan.
- b. Bagi investor hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi bahan pertimbangan investor atau calon investor untuk pengambilan keputusan serta pertimbangan risiko dalam investasi.

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

1.1 Simpulan

Penelitian ini memiliki tujuan untuk mengetahui pengaruh pendapatan premi, hasil *underwriting*, beban operasional dan hasil investasi terhadap laba perusahaan asuransi umum yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI). Dengan menggunakan sampel sebanyak 13 perusahaan pada perusahaan asuransi umum yang terdaftar di BEI pada periode 2017-2019 dengan hasil 39 data (13 perusahaan x 3 tahun). Berdasarkan analisis data yang telah dilakukan maka peneliti akan memberikan beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Pendapatan premi, hasil *underwriting*, beban operasional dan hasil investasi berpengaruh secara signifikan terhadap laba. Artinya hasil penelitian ini sesuai dengan hipotesis pertama, yang berarti (H1) diterima.
2. Pendapatan premi berpengaruh signifikan terhadap laba. Maka hasil penelitian sesuai dengan hipotesis kedua (H2) yang berarti diterima.
3. Hasil *underwriting* berpengaruh signifikan. Sehingga hasil penelitian sesuai dengan hipotesis ketiga (H3) yang berarti diterima.
4. Beban operasional berpengaruh tidak signifikan. Sehingga hasil penelitian tidak sesuai dengan hipotesis keempat (H4) yang berarti ditolak.

5. Hasil investasi berpengaruh signifikan terhadap laba. Sehingga hasil penelitian sesuai dengan hipotesis kelima (H5) yang berarti diterima.

5.2 Keterbatasan

1. Penggunaan faktor yang mempengaruhi laba asuransi dalam penelitian ini hanya terdapat beberapa faktor saja, sehingga apabila menggunakan faktor yang lain memungkinkan dapat memberikan hasil yang berbeda.
2. Waktu penelitian terbatas karena penelitian dilakukan hanya dalam waktu 3 tahun yakni selama periode 2017 sampai dengan periode 2019.
3. Hasil dari penelitian ini dikategorikan terbatas, karena hanya efisien pada sampel yang digunakan, yaitu perusahaan asuransi umum sehingga tidak dapat mewakili semua sub sektor asuransi yang terdaftar pada Bursa Efek Indonesia (BEI).

5.3 Saran

Berdasarkan dari hasil penelitian dan pembahasan pada penelitian ini, karena penelitian ini masih memiliki keterbatasan dan kekurangan, maka peneliti menyarankan beberapa hal untuk peneliti selanjutnya, sebagai berikut:

1. Peneliti selanjutnya sebaiknya dapat mengembangkan penelitian ini dengan menambah atau mengubah variabel-variabel lain yang belum terdapat pada penelitian ini.
2. Peneliti selanjutnya diharapkan lebih maksimal dalam menentukan sampel, yakni tidak hanya pada perusahaan asuransi umum saja.

3. Peneliti selanjutnya diharapkan menambah tahun periode pengamatan, guna terus berkembang dan *update* dari setiap tahunnya.

DAFTAR PUSTAKA

- Andriyani, I. 2015. *Pengaruh Rasio Keuangan Terhadap Pertumbuhan Laba Pada Perusahaan Pertambangan Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia*. Jurnal Manajemen dan Bisnis Sriwijaya. Vol.13 No.3.
- Assauri, S. 2011. *Manajemen Produksi dan Operasi*. Jakarta: Lembaga Penerbit FEUI.
- Ayunda. 2020. "Pengertian Lengkap Biaya Tetap Dan Perbedaannya Dengan Biaya Variabel." *www.accurate.id*. <https://accurate.id/akuntansi/pengertian-lengkap-biaya-tetap-dan-perbedaannya-biaya-variabel/>.
- Chariri A dan Ghazali, I. 2001. *Teori Akuntansi*. Badan Penerbit Universitas Diponegoro. Semarang.
- Dhaniati, R. 2011. *Analisis Pengaruh RBC ,Rasio Underwriting, Rasio Hasil investasi, Rasio Penerimaan Premi, Dan Rasio Beban Klaim Terhadap Laba*, Jurnal Diterbitkan. Depok: Fakultas Ekonomi Gunadarma.
- Diyuni, L. 2019. *Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Laba Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Periode 2013-2016*. Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Mulawarman.
- Djojosoedarso, S. 1999. *Prinsip-prinsip Manajemen Risiko Dan Asuransi*. Jakarta: Salemba Empat.
- Fuady, Munir. 2005. *Hukum Pailit Dalam Teori Dan Praktek*. Bandung: PT Citra Aditya Bakti.
- Gani, Irwan, dan Siti Amalia, 2015. *Alat Analisis Data: Aplikasi Statistik Untuk Penelitian Bidang Ekonomi dan Sosial*. Yogyakarta: Andi.
- Ghozali, Imam. 2006. *Aplikasi Analisis dengan program Spss (Edisi ke 4)*. Semarang: Badan Penerbit Universitas Diponegoro.
- Ghozali, I. 2011. *Aplikasi Analisis Multivariate Dengan Program Ibm Spss19*. Semarang: Badan Penerbit Universitas Diponegoro.
- Ghozali, I. 2013. *Aplikasi analisis multivaritatif dengan program Spss*. Semarang: Universitas diponegoro.

- Ghozali, I. 2016. *Aplikasi Analisis Multivariete Dengan Program IBB SPSS 23 (8th ed.)*. Semarang: Badan Penerbit Universitas Diponegoro.
- Halim, A. 2015. *Analisis Hasil investasi Di Asset Keuangan*. Jakarta: Mitra Wacana Media.
- Haniva, L. (2018). *Analisis Pengaruh hasil investasi, underwriting, beban klaim dan beban Operasional terhadap laba*, Skripsi. Universitas Islam Negeri (UIN) Maulana Malik Ibrahim Malang.
- Hotimah, H. 2014. *Pengaruh premi, Klaim, Hasil investasi, Dan Underwriting Terhadap Laba Syariah PT Asuransi Sinar Mas Cabang Syariah*. Skripsi. Universitas Hasanudin Makasar.
- idx.co.id. 2018. *TENTANG BEI Laporan Keuangan Dan Tahunan*. <https://www.idx.co.id/perusahaan-tercatat/laporan-keuangan-dan-tahunan/>.
- Ikatan Akuntan Indonesia. 2007. *Standar Akuntansi Keuangan Edisi 2007*. Penerbit: Salemba Empat. Jakarta.
- Iskandar, Rizal. 2019. *Hubungan biaya promosi dengan pendapatan premi asuransi pada pt. Asuransi jiwa raya (persero) cabang samarinda tahun 2014-2016*. Universitas mulawarman
- Ismanto, K. 2012. *Principle Of Utmost Good Faith Dalam Perjanjian Asuransi Studi Asas Hukum Perjanjian Syariah*. Jakarta: Episteme, Vol.7, No.2, Desember 2012.
- Kontan.co.id. 2017. “Ekonomi Lesu, Laba Asuransi Umum Turun.” www.keuangan.kontan.co.id. <https://keuangan.kontan.co.id/news/ekonomi-lesu-laba-asuransi-umum-turun>.
- Kurniawati, F. 2013. *Laba Dalam Akuntansi Syariah*. STAIN Jurai Siwo Metro.
- Luthfiati, U. (2018). *Pengaruh beban operasional dan beban klaim terhadap laba bersih pada PT asuransi takaful keluarga periode 2010-2016*, Skripsi.
- Mutmainnah. 2015. *Analisis Pengaruh Pendapatan Premi, Beban Klaim, Hasil Underwriting, Cadangan Teknis, Dan Risk Based Capital Terhadap Laba Pada 20 Perusahaan Asuransi Umum Di Indonesia Periode 2009-2013*. Skripsi. Jurusan Manajemen Universitas Hasanuddin Makasar.
- Nafarin, M. 2000. *Penganggaran Perusahaan*. Jakarta: Salemba Empat.

- Nitisusastro. 2017. *Evaluasi Kinerja Undang-Undang No.2 Tahun 1992 Tentang Usaha Perasuransian Setelah Dua Dekade Diundangkan (1992-2012)*.
- Novia, Rima. 2019. Pengaruh Beban Produksi Dan Beban Operasional Terhadap Laba Bersih.
- Olifia Tala, H. K., 2017. *Jurnal Accountability. Analisis Profitabilitas Dan Leverage Terhadap Manajemen Laba Pada Perusahaan Manufaktur Di Bursa Efek Indonesia*, 06(01), Pp. 57-64.
- Prahasti, V. 2020. *Pengaruh Pendapatan Premi, Hasil underwriting, Hasil investasi Dan Risk Capital Terhadap Laba Umum Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Periode 2014-2018*. Universitas Ahmad Dahlan, Yogyakarta, Indonesia. Program studi manajemen S1.
- Puteri Maharani, O. F., 2020. *Labanya umum di Bursa efek Indonesia dipengaruhi oleh pendapatan premi, beban klaim dan Risk based capital*. *Jurnal Pasar Modal dan Bisnis*, 2(2), 155-166.
- Putri, F.N.D. 2016. *Pengaruh Pendapatan Premi, Hasil investasi, Beban Klaim Dan IFRS Terhadap Laba*.
- Saham.ok. 2020. "Sub Sektor Asuransi BEI (84)- Industri Jasa." www.sahamok.net. <https://www.sahamok.net/emiten/sector-keuangan/sub-sector-asuransi/> (November 20, 2020).
- Sari, Ferrika. 2019. "Pertumbuhan Laba Asuransi Umum Melambat, Ini Pemicunya." www.kontan.co.id. keuangan.kontan.co.id/news/pertumbuhan-laba-asuransi-umum-melambat-ini-pemicunya.
- Sartono. A. 2014. *Manajemen Keuangan Teori dan Aplikasi*. Yogyakarta: Universitas Gajah Mada.
- Sastrawidjaja, Man.Suparman. 2008. *Aspek-Aspek Hukum Asuransi Dan Surat Berharga*. Bandung: PT.Alumni.
- Septian, alvien. *Hukum Perbankan Syariah*. Sinar Grafika Offset. Jakarta: 2008.
- Silalahi, Ulber. 2016. *Metode Dan Metodologi Penelitian*. Bandung: Penerbit Bina Budhaya Bandung.
- Sofyan Marwansyah, A. N. 2017. *Analisis Hasil investasi, Pendapatan Premi, Dan Beban Klaim Terhadap Laba Perusahaan Perasuransian Di Indonesia*. *Jurnal*

Akuntansi, Ekonomi dan Manajemen Bisnis. Vol. 5, No. 2, December 2017, 213-221.

Subramanyam dan Jhon J.Wild. 2010. *Analisis Laporan Keuangan*. Jakarta: Salemba Empat.

Sugiyono. 2019. *Metodologi penelitian bisnis*. Cetakan 1 s.d. 28. Bandung: alfabeta.

Sugiyono. 2015. *Metode Penelitian Pendidikan (Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif dan R&D)*. Bandung: Alfabeta.

Sutrisno. 2012. *Manajemen Keuangan Teori, Konsep, dan Aplikasi*. Yogyakarta: Ekonisia.

Widiyana, S. 2017. *Pengaruh Penerimaan Premi, Beban Klaim, dan Risk based Capital Terhadap Laba Umum*. Skripsi. Fakultas dan Ilmu Sosial. Universitas Islam Negeri sultan syarif kasim riau pekanbaru.

Wulandari, M. 2018. *Pengaruh Pendapatan Premi, Hasil Underwriting, Hasil Hasil investasi, Risk Based Capital , Dan Beban Klaim Terhadap Laba Umum Di Indonesia Tahun 2012-2016*. Skripsi. Fakultas Ekonomi Dan Ilmu Sosial. Universitas Islam Negeri Sultan Syarif Kasim Riau.